
Compte rendu de l’A.G 
ordinaire du 3 mai 2008 

Cette Assemblée Générale, ouverte à 18h02, 
s’est tenue le samedi 3 mai 2008 à Lortet. 

Après une minute de silence et des pensées à 
la mémoire de notre collègue et ami Roger 
LAURENT, il y a distribution des « bulletins de 
vote » indispensables pour les débats afin 
que chaque point soit entériné par 
l’assistance particulièrement motivée. 

Après le rapport moral largement développé 
par Yves BESSET et ratifié à verres levés, 
pour chacun des points, la parole est à Daniel 
DAIROU qui présente dans le détail le bilan 
financier 2007. Celui-ci est particulièrement 
sain et la trésorerie présente un solde positif 
de  près de 3700 euros au 30 avril. Il y a 92 
cotisants (pour 152 potentiels) dont 13 
Suisses et 6 Belges. Cette situation est 
sanctionnée par un vote « blanc » au Muscat 
de Saint jean de Minervois. 

Les verres reposés (mais néanmoins 
conservés à portée de main), il y a discussion 
pour savoir si les conjoints d’Anartistes 
doivent payer une cotisation. Il est décidé que 
non. Dans la foulée, il est voté un maintien de 
la cotisation 2009 à 15 euros. 

Henri GARGUILO nous informe de la 
possibilité de tarifs postaux réduits accordés 
aux associations. Daniel PREVOT étudiera 
cette opportunité pour l’envoi du prochain 
numéro. 

Francis GUICHARD demande s’il est prévu 
dans les statuts la possibilité d’avoir plusieurs 
Vice-présidents? L’article 9 est lu par Daniel 
DAIROU, rien ne s’y oppose. 

Le débat porte ensuite sur l’éventualité, 
comme suggéré l’an passé,  de créer la 
C.A.N.A.R ou une Association Internationale 
des Anciens Responsables. Il est décidé à 
l’unanimité de conserver la situation actuelle 
qui mérite un vote de qualité. 

Sur proposition du bureau, 2 nouveaux 
membres sont soumis à vote. Il s’agit de Luc 
Henri FAGE et de Paul PETZL qui sont 
plébiscités et pourront participer à la réunion 
2009. 

Daniel PREVOT propose la création d’un site 
Internet dont son fils Christophe pourrait 
s’occuper. La proposition est retenue sous 
réserve que l’ANAR Bull’ « papier » soit 
conservé. 

Claude BOU évoque le problème d’accès aux 
archives de l’ANAR qui sont actuellement 
chez PIC. Celui-ci présente à l’assemblée les 
classeurs dans lesquels il a classé tous les 
documents. Il est chaleureusement félicité 
pour le travail accompli. Les 4 classeurs 
jaunes aboutissent finalement chez le 
secrétaire général. Devant la richesse des 
documents, il est décidé de publier à 

l’occasion des 30 ans de l’association les 
« Mémoires de l’ANAR » dont le discours 
inaugural du « Baron » ainsi que les éléments 
collationnés par Francis GUICHARD. 

Après l’annonce de la démission de Claude 
BOU, on procède a un appel de candidatures 
pour le Conseil d’Administration. Finalement 
Claude reste pour encore un an et deux vice-
présidents délégués sont élus, Lucienne 
GOLENVAUX pour la Belgique et Jean-
Jacques MISEREZ pour la Suisse. 

Dernier point abordé, où se tiendra la réunion 
2009? Lucienne GOLENVAUX propose la 
Belgique qui est approuvée à l’unanimité. 

Les questions diverses sont noyées dans 
d’excellents bulletins de vote de « Muscat de 
Saint Jean de Minervois, Domaine de 
Barroubio ». De fait, l’heure de la clôture de 
l’Assemblée Générale n’a pas été mémorisée. 

Georges JAUZION 

♦♦♦♦♦ 

Rapport moral du président  
Chers amis ANARTISTES, 

Les us et coutumes, la tradition veulent que le 
président ouvre la séance. Comme il s’avère 
que vous avez fait la bêtise (pour ne pas dire 
la connerie) de m’élire l’an passé en Lorraine 
et que de fait je suis le président de cette 
assemblée, c’est sans réunir le bureau que je 
prends à l’unanimité de moi-même la décision 
de déclarer cette séance ouverte. 

Comme cet arrêt est lourd de conséquence et 
pourrait par son absence provoquer un 
manque avéré de votes, pour ne pas dire un 
schisme, je propose de lever nos verres pour 
entériner ma décision et déclarer valable cette 
ouverture de séance tout en entonnant le 
refrain : Votons, votons, c’est le plaisir de 
l’ANAR (bis), 

Merci à chacun d’entre vous d’être ici ce soir. 
C’est, je le crois, un évènement de grande 
portée qui permet de se retrouver et se 
raccrocher à cette activité sportive, culturelle 
et scientifique qu’est la spéléologie. 

Mais j’en vois d’autres qui ne sont pas là ! 
Mais heureusement vous, vous êtes là et moi 
aussi ! 

Parmi ceux qui ne sont pas la ce soir, je vois 
notre ami Roger. Aussi, afin de lui rendre 
hommage, je vous propose d’observer une 
minute de silence en pensant à lui qui n’est 
pas parmi nous aujourd’hui et qui laisse un 
grand vide. 

A cet instant, Il aurait certainement dit, « et 
ho, les copains, ça suffit, buvez un coup à ma 
santé », alors levons notre verre pour lui… 

Votons, votons, c’est le plaisir de l’ANAR 
(bis), 

Je vois aussi tous ceux qui ne sont pas là 

mais qui auraient aimés être des nôtres. Ils se 
sont excusés, ils sont nombreux. 

Loin du stéréotype de l’homme des cavernes 
sauvage et primitif, l’Anartiste est heureux à 
l’occasion de ce type de réunion de retrouver 
les amis, les vieux complices d’explorations et 
de visites de cavités passées et à venir mais 
aussi d’écouter attentivement, religieusement 
devrais-je dire, l’allocution du président 
vénéré. 

C’est dans cet esprit que nous nous 
réunissons ce soir pour dresser le bilan de 
l’année écoulée, lister les grands évènements 
mais aussi pour se tourner vers le futur et 
préparer les activités à venir auxquelles, j’en 
suis certain, vous serez nombreux et 
nombreuses à participer. C’est mon souhait le 
plus fort. 

Je vous propose d’entonner le refrain, car je 
commence à avoir soif ! Votons, votons, c’est 
le plaisir de l’ANAR (bis), 

Mes chers amis, au moment ou s’ouvre cette 
assemblée générale particulièrement prolixe, 
en cette heure oh combien solennelle ou le 
spéléo, le membre de l’ANAR, quelque 
intelligent et perspicace qu’il soit, est tenu 
d’obtempérer à des impératifs qui bien 
qu’aléatoires n’en revêtent pas moins un 
caractère intrinsèque, absolu et obligatoire. Je 
veux parler d’un grand moment, que dis-je du 
moment incontournable et phénoménal ou se 
déroule le discours du président, de votre 
éminent président, donc le moment de mon 
discours. 

Il est bien connu que les discours sont du 
vent, des moments avec lesquels nous 
remplissons du vide. Comme vous pouvez le 
voir, c’est tout le contraire de la 
désobstruction, d’un verre ou d’une bouteille 
où l’on vide ce qui est rempli. Aussi, si vous 
êtes ici aujourd’hui pour écouter le discours 
de votre président vous allez être heureux. En 
effet après avoir longuement réfléchi, et oui 
j’en suis capable, après avoir consulté les 
plus grands spécialistes du moment, je suis 
arrivé à la conclusion qu’un discours long et 
un discours bref aboutissent tous deux au 
même résultat. Ils laissent l’un et l’autre 
l’auditoire frustré. En effet, si le discours est 
court, il y a de fortes chances pour que les 
points importants attendus n’aient pas été 
abordés. De la même façon, si le discours est 
long, on ne se souvient plus du début. Et 
pourtant, c’était le plus important, c’était ce  
que vous souhaitiez entendre! Tenez, un test, 
vous souvenez vous de ce que j’ai dit au 
début? Vraisemblablement pas, et pourtant 
mon discours n’est pas terminé, il ne fait que 
commencer!  

Si par  malheur il arrivait que vous ne 
m’écoutiez pas, nous irions tout droit au 
gouffre, à l’abîme … Donc je disais que mon 
discours ne faisait que commencer! 
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Je propose de voter ce passage important 
avant d’aborder la suite. Votons, votons, c’est 
le plaisir de l’ANAR (bis), 

Vous êtes vous demandé pourquoi on parle 
de rapport moral à propos du discours du 
président ? Pour ma part, j’ai beau chercher, 
je ne vois pas ce qui est moral dans un 
discours. Le père LAROUSSE indique en 
définition de moral, « qui concerne les 
mœurs, les règles de conduite » et pour 
rapport, il parle « de coït ».  Bien entendu, un 
coït peut concerner les mœurs mais on est 
vraiment loin d’un discours. Je laisse la 
question en suspens… 

Pourtant, de grandes questions se posent. 
Sera-t-il possible de maintenir le pouvoir 
d’achat du spéléologue moyen en 2008 ? 

Oui, avec l’aide de chacun sur chacune (c’est 
peut-être là qu’il faut parler de rapport et de 
coït), grâce à l’effort constant et con … 
vergent, convergent, nous réussirons là, ou 
un autre a échoué. 

Pour les membres de l’A.N.A.R, j’entends par 
là ceux qui sont ici ce soir, il y a deux 
catégories, deux genres de membres : 

- Les G.O, gentils organisateurs pour ceux qui 
ne connaissent pas les initiales. Ce sont ceux 
qui se décarcassent pour que tout fonctionne 
à peu près correctement au sein de 
l’association. 

- Les G.M, autrement dit les gentils membres 
qui viennent de temps à autre participer à ce 
qui a été prévu par les G.O. Ils sont pleins de 
bonne volonté mais ne veulent surtout pas 
être à leur tour G.O. 

Et si nous considérions qu’il n’y a plus que 
des R.M.I, des Responsables Motivés et 
Impliqués qui s’engagent en fonction de leur 
temps libre, de leurs moyens, de leurs goûts 
et de leurs attentes en organisant des visites 
de cavités, l’écriture d’un article, voire même 
l’édition de l’ANAR BULL, l’organisation d’un 
camp d’été, d’une expédition à l’étranger, la 
préparation de notre prochaine rencontre, etc. 

Je vous laisse imaginer tout ce que nous 
pourrions faire si chacun de nous retenait et 
s’engageait sur un objectif ! 

Ce serait la preuve de la vitalité de notre 
association. Cent fois sur le métier, replantez 
votre spit … et tout sera bien arrimé. 

Je vous propose de voter pour ce futur 
imminent. Votons, votons, c’est le plaisir de 
l’ANAR (bis), 

De plus, si nous avions beaucoup de R.M.I, je 
vous rappelle qu’il s’agit de Responsables 
Motivés et Impliqués, nous pourrions aider au 
développement de l’industrie papetière 
française car chacun pourrait avoir de 
grandes cartes de visite sur lesquelles on 
pourrait lire: « DUPONT-DURAND,   
Responsable Motivé et Impliqué de 

l’Association Nationale des Anciens 
Responsables de la Fédération Française de 
Spéléologie ». Mais si l’on voit un peu plus 
loin et que l’on suit le Maire de l’Isle-en- 
Rigault, on aurait l’inscription : « DUPONT-
DURAND  Responsable Motivé et Impliqué de 
la Confédération des Association Nationale d’ 
Anciens Responsables des Fédérations 
Belges, Française et Suisse de Spéléologie ». 
Du même coup, ce seraient les industries 
papetières de ces trois pays qui 
progresseraient. Mais n’empiétons pas sur les 
questions diverses et laissons ce thème pour 
tout à l’heure! 

Avant d’arriver au bilan de l’année écoulée, je 
vous propose de s’humecter la glotte. Votons, 
votons, c’est le plaisir de l’ANAR (bis), 

Bref, comme disait Pépin, nous sommes 
arrivés au moment de faire le bilan de l’année 
écoulée. Un bilan mitigé avec l’organisation 
en mains de maître d’une A.G dans le « trou 
du cul du monde », en Lorraine, à L’Isle-en- 
Rigault. Merci à notre ami Daniel PREVOT. 

Cela mérite bien un petit vote à verres levés. 
Votons, votons, c’est le plaisir de l’ANAR 
(bis), 

Il y a eu aussi la publication de plusieurs 
numéros de l’ANAR BULL. Nombreux sont 
ceux parmi vous qui ont sorti leur plume ou 
leur mail pour envoyer un article, mettre en 
page, imprimer, poster, etc. 

Alors votons pour remercier ceux qui se sont 
impliqués. Votons, votons, c’est le plaisir de 
l’ANAR (bis), 

Votons aussi pour ceux qui ne l’ont pas fait 
mais qui vont s’impliquer dans le futur, car ils 
le méritent aussi ! Votons, votons, c’est le 
plaisir de l’ANAR (bis), 

Chers amis, nous sommes aujourd’hui à 
l’aube de nouvelles découvertes, le sous-sol 
de nos pays n’a pas livré tous ses secrets. 
Mobilisons nous, oeuvrons pour que notre 
bilan 2008 soit encore plus fructueux. 

Tout à l’heure, ce sera le moment de 
compléter le bureau de notre association mais 
aussi de répartir les responsabilités. Il faudra 
lister les bonnes volontés, recenser le 
potentiel de chacun. Réfléchissez à ce que 
vous pourriez apporter au groupe. Votre 
participation à l’élaboration du bulletin, 
l’organisation de sorties ou de visites de 
« Classiques », votre présence au sein du 
bureau, etc. 

Voilà, j’ai presque fini de parler. Je ne sais 
pas si c’est un bon discours, si vous en 
retiendrez quelque chose. J’ai longuement 
parlé pour ne rien dire et j’arrive à la fin de ce 
rapport moral. Mais est-ce vraiment la fin ? 
Est-ce le commencement de la fin ou la fin du 
commencement ? Il y a de quoi disserter, ce 
pourrait être un sujet de philo au BAC mais ce 
n’est pas le moment. 

C’est de toute façon pour moi le moment de 
passer la parole à Daniel pour le bilan 
financier mais auparavant acceptez-vous ce 
rapport moral ? 

Votons, votons, c’est le plaisir de l’ANAR 
(bis), 

Mais au fait, avez-vous bien suivi mes 
élucubrations ? Quelqu’un peut-il dire 
combien de fois nous avons voté ? 9, bravo. 

C’est un bon chiffre pour passer au rapport 
financier. A toi Daniel. 

Yves BESSET 

♦♦♦♦♦ 

Compte-rendu de gestion 
 du trésorier 

 
Les comptes étant une affaire de spécialistes 
sans aucun rapport avec la spéléologie, sauf 
en cas de « gouffre financier », je vais faire 
bref. 
 
L’année 2007 a été perturbée par un 
changement de Bureau, ce qui a entraîné des 
formalités longues et excessives motivant un 
changement de banque. Pour permettre une 
modification du mode de gestion en douceur, 
j’ai gardé l’excellent canevas de Claude BOU
(de 2002 à 2005), repris tous les comptes 
depuis l’année 2004, mis à jour le journal des 
recettes- dépenses, et diffusé aux membres 
du Conseil d’Administration le bilan financier 
2006 qui n’a pas pu être soumis à l’A.G. de 
Lisle-en-Rigault lors du 31e Rassemblement 
de l’ANAR-FFS. 
 
Pour les recettes, nous remarquons un 
encaissement supplémentaire à l’exercice de 
près de 1000 € provenant de cotisations 
antérieures à 2007 et des cotisations 2008 
perçues en fin d’année 2007. 
Pour les dépenses, les gros postes sont les 
frais de notre A.G. en Lorraine, et les frais de 
publication des Anar Bull’ numéros 21 et 22, 
nos frais administratifs ayant été reportés sur 
l’exercice 2008. 
Il ressort donc au 31 décembre 2007 un solde 
bancaire positif de 3177,56 € plus un compte 
d’Épargne de 2819,28 € soit un total 
disponible de 5996,84 €. 
 
L’année 2008 se présente bien avec un solde 
de C/C positif de 3681,83 € au 
30 avril, malgré la publication de l’Anar Bull n° 
23 et environ 1200 € de frais payés d’avance 
pour le 32e Rassemblement de Lortet. 
 
Je soumets ce compte-rendu à votre quitus et 
vous remercie de votre attention. 
 

Daniel DAIROU 
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